



ACCIÓN NACIONAL, EN DEFENSA DE NUESTRAS INSTITUCIONES

JORGE ROMERO HERRERA / @JORGEROHE
DIPUTADO FEDERAL

El Tribunal Electoral del Poder Judicial se consolida como una institución clave en la defensa del orden constitucional y de los derechos político-electorales

Es así de simple... en un momento histórico donde el Estado de Derecho enfrenta importantes desafíos en México, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se consolida como una institución clave en la defensa del orden constitucional y de los derechos político-electorales que asisten a los ciudadanos y que se encuentran reconocidos en la Constitución Política, así como en ordenamientos de carácter convencional.

Su papel es y ha sido fundamental para preservar la legitimidad de los procesos democráticos, especialmente en un contexto de transformación institucional y de tensiones entre poderes. La certeza que brinda su actuación contribuye no sólo a la estabilidad política, sino a fortalecer la confianza de la ciudadanía en sus autoridades electorales.

Para Acción Nacional, partido político comprometido desde su origen con el fortalecimiento del Estado de Derecho, es esencial que las instituciones se mantengan autónomas y apegadas a la ley. En este sentido, el TEPJF ha demostrado ser un árbitro imparcial y responsable que asegura el respeto a las reglas democráticas. Como ejemplos podemos señalar las sentencias emitidas respecto a los procesos electorales de la alcaldía Cuauhtémoc y la alcaldía de Zacatecas, en donde prevalecieron los derechos políticos electorales de la ciudadanía.

El trabajo del TEPJF va más allá de la validación de elecciones. Es garante de la protección de los derechos políticos y la participación de grupos vulnerables, como las mujeres, pueblos indígenas y otras minorías. Acción Nacional reconoce que, en momentos de alta complejidad política, mantener la independencia y solidez de las instituciones es un reto constante. En este escenario, el TEPJF ha demostrado ser un actor clave al garantizar que la legalidad no ceda ante presiones externas. La importancia de contar con un tribunal autónomo y firme radica en que sus decisiones aseguran principios como el de legalidad y certeza jurídica.

La democracia mexicana se sustenta en la coexistencia responsable de ciudadanos, instituciones y partidos políticos. En este esquema, el TEPJF actúa como un contrapeso indispensable para la preservación del equilibrio democrático.

El fortalecimiento del TEPJF no sólo beneficia a las instituciones políticas, sino que también es una señal clara para la ciudadanía de que las reglas del juego democrático se respetan. Las elecciones no son el fin del proceso democrático, sino parte de un ciclo continuo donde los derechos de los ciudadanos deben ser protegidos en todo momento. En este sentido, el PAN reconoce que las decisiones del

tribunal, incluso aquellas que han sido polémicas.

El PAN reafirma su compromiso con la democracia y su respaldo al TEPJF como un aliado del orden constitucional. La historia reciente ha demostrado que la democracia mexicana es resiliente, pero también que requiere instituciones fuertes para enfrentar los desafíos por venir. Hoy, más que nunca, es necesario cerrar filas en torno al TEPJF y reconocer su papel en la construcción de una democracia justa e incluyente. La defensa del tribunal es también la defensa del derecho de cada ciudadano a participar libremente en los asuntos públicos. Para Acción Nacional, el futuro de la democracia en México pasa necesariamente por instituciones sólidas, imparciales y comprometidas con el Estado de derecho. En esta ruta, el TEPJF es y seguirá siendo un pilar indispensable para México.

“La democracia mexicana se sustenta en la coexistencia responsable de ciudadanos, instituciones y partidos políticos”.

